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APPELLO INIZIALE ORE 18.02 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20.04  

  

Apertura Lavori ore 18.02  

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buon pomeriggio a tutti colleghi Consiglieri, Signori 

Assessori, Signor Vicesindaco, Signor Segretario, Signor 

Dirigente. Siamo pronti Segretario, possiamo procedere con 

l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,      assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,    presente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,       assente;   

Fici Nicola,      assente;   

Rodriquez Mario,      presente;  

Alagna Bartolomeo Walter,    presente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,       assente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,      assente;   

Fernandez Felice Massimo,    presente;   

Vinci Antonio,       assente. 

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 16 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Nomina 

scrutatori, chiedo all’aula di nominare come scrutatori il 

collega Rodriquez, la collega Martinico e il collega 

Ferrantelli. 

 

(Intervento fuori microfono) 
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PRESIDENTE STURIANO 

Allora, il collega Pugliese... allora, propongo Rodriquez, 

Martinico e Pugliese. Collega Rodrique, allora, per alzata 

e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 

alzi.  
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Punto numero 2 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, sono stati depositati presso l’Ufficio di 

Presidenza, i verbali relative alle Sedute del 7 settembre 

2023 e del 13 settembre 2023, se qualche Consigliere, volesse 

intervenire, per delle rettifiche ai verbali, ne ha facoltà, 

se nessuno chiede di intervenire, li diamo per buoni, e li 

mettiamo in votazione per alzata e seduta. Chi è favorevole 

rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvati i verbali. 

Prima di iniziare con i punti che erano stati concertati in 

Conferenza dei Capigruppo venerdì mattina, è doveroso 

iniziare la Seduta odierna, considerato che ci sono stati 

anche, ecco, alcuni fatti nuovi, in questi giorni, con alcune 

commemorazioni. Partiamo dal Presidente Giorgio Napolitano, 

che è deceduto a Roma il 22 settembre, ed è stato uno dei 

più grandi personaggi politici della nostra nazione, non 

tanto per la sua longevità politica, per avere 

ininterrottamente rappresentato il Parlamento Italiano per 

quasi 10 legislature, dalla 2° alla 12°, fatta eccezione per 

la 4° legislatura, quindi per 10 mandati, dal 1953 fino al... 

quasi il 2000, è stato ininterrottamente Rappresentante 

della Camera dei Deputati, ma oltre ad essere stato 

parlamentare nazionale, Ministro degli Interni, per due 

mandati parlamentare europeo, è stato anche, altre volte, 

Ministro della Repubblica, è stato fra i migliori Dirigenti 

in assoluto della Sinistra Italiana, ha militato sin dal suo 

inizio, nel Partito Comunista Italiano, tant’è che è stato 

il primo Presidente della Repubblica, comunista, e 

all’interno del grande Partito Comunista, ha rappresentato 

la corrente più moderato in assoluto, assieme anche a un 

nostro conterraneo, Emanuele Macaluso, ha rappresentato la 

parte migliorista come corrente all’interno proprio del 

Partito Comunista, ha rappresentato la parte più moderata in 

assoluto, ed era un grandissimo Dirigente politico, che 

tutti, i Rappresentanti degli altri partiti, gli hanno 

riconosciuto questa sua grande capacità di essere Leader di 

un grandissimo partito quale è stato il Partito Comunista, 

ma soprattutto aveva la grande capacità di dialogo e di 

riuscire a trovare anche grandissimi momenti di sintesi. È 

stato il primo in assoluto, ad essere stato eletto Presidente 

della Repubblica per due mandati consecutivi, dal 2006, è 

stato eletto per la prima volta il 15 maggio del 2006, ha 

terminato il suo primo mandato nel mese di aprile del 2013, 

ed è stato rieletto per un secondo mandato consecutivo, a 

stragrande maggioranza dei soggetti legittimati ad eleggere 

il Presidente della Repubblica, ed è stato eletto Presidente 

della Repubblica, fra i più anziani in assoluto, all’età di 
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87 anni, è stato rieletto per il suo secondo mandato 

consecutivo, facendo sì, che proprio Giorgio Napolitano, 

fosse il più anziano Capo di Stato, fra i paesi europei. 

Abbiamo avuto anche la fortuna, come Rappresentanti delle 

istituzioni cittadine, di averlo ospite nella nostra città, 

abbiamo avuto anche questo grandissimo onore di ospitarlo, 

in occasione del 150° anniversario dello Sbarco di Garibaldi, 

l’11 maggio del 2010, la città di Marsala, allora 

rappresentata dal Sindaco Renzo Carini, ha avuto il piacere, 

l’onore, il privilegio, di avere ospite nella nostra città 

proprio, il nostro compianto Presidente Giorgio Napolitano, 

e abbiamo avuto modo anche, in quell’occasione, di poterne 

apprezzare non soltanto le doti politiche che già 

conoscevamo, ma anche le doti umane del soggetto, dell’uomo, 

Giorgio Napolitano, quindi, personalmente ho ottimi ricordi, 

e dispiace perché, la politica italiana, ha perso uno dei 

suo punti di riferimento, forse è uno dei pochi politici 

italiani che ha ricoperto quasi tutti gli incarichi, è stato 

nominato anche Senatore a vita, e successivamente dopo avere 

terminato il suo mandato anticipatamente per la sua 

anzianità, è stato anche ecco, Senatore a vita, è di diritto. 

Quindi, una cosa sicuramente è certa, cari colleghi, che 

nonostante avesse avuto un’età avanzata, sicuramente è una 

di quelle figure che difficilmente si dimenticheranno in 

Italia, ed è giusto anche ricordare. Oggi sono stati 

dichiarati i funerali di Stato, ed era giusto anche questo, 

doveroso, non soltanto bandiera a mezz’asta, ma che fosse 

ricordato. Chiedo anche, all’aula Consiliare, che oltre a 

fare un minuto di raccoglimento proprio per il nostro 

Presidente della Repubblica Napolitano, di associare questo 

minuto di raccoglimento anche ad un’altra donna di questa 

nostra provincia, di questa nostra terra, Annalisa Fontana 

di 48 anni, che è stata vittima di un altro femminicidio. 

Dopo quello che abbiamo vissuto qualche giorno fa, di... 

qualche settimana fa, di Marisa Leo, pensavo ecco, che questa 

provincia, fosse una provincia immune da questi fatti, 

nemmeno è passata una settimana e ascoltiamo un altro 

gravissimo episodio di femminicidio, proprio che ha visto, 

questa giovane donna di 48 anni, che solo per un saluto ad 

un conoscente, è stata vittima, è stata aggredita dal suo 

compagno, che prima ha inveito in piazza e che poi 

addirittura, ha avuto il coraggio di buttargli della benzina 

addosso e di dargli fuoco. Quindi sono sicuramente, atti e 

comportamenti che vanno condannati, che non dovrebbero 

minimamente accadere, e che nessuno di noi dovrebbe nemmeno 

immaginare che si potesse... che una persona possa commettere 

atti di questo tipo, purtroppo siamo in una società, dove 

forse non so, ecco, come definirla, ma, c’è molta, molta 

pazzia, molta follia in giro. Proprio il pensiero va a questa 

povera donna, ai familiari, al quale va il nostro cordoglio 

come Consiglio Comunale della città di Marsala, con 

l’auspicio che, non accadano più atti di questo tipo, di 
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questo genere. Chiedo ai colleghi Consiglieri, di fare un 

minuto di raccoglimento proprio in memoria del Presidente 

Napolitano e di questa povera donna, Annalisa Fontana.  

 

Il Consiglio Comunale esegue un minuto di silenzio  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non so se c’era qualche collega che aveva chiesto di 

intervenire... collega Ferrantelli, prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non lo so, c’ è il Consigliere Coppola che voleva intervenire 

e l’Amministrazione. Sì, assolutamente, un attimo, 

Consigliere Coppola, un attimo, c’era il Vicesindaco che 

voleva intervenire proprio, sul punto. Prego. 

 

VICENSINDACO PIRAINO VALENTINA 

Consiglieri chiedo scusa, non voglio distogliere 

l’attenzione, sarò brevissima, ma, purtroppo poco tempo fa 

abbiamo celebrato un’altra memoria, no, un altro fatto 

spiacevole, io purtroppo non ero presente in quell’aula, non 

mi è nemmeno dispiaciuto, probabilmente, perché devo dire 

che, ho volutamente non fatto alcuna dichiarazione perché 

credo che quando fatti del genere avvengano a casa tua, e 

avvengono quando tu sei Assessore alle Pari Opportunità, 

l’evento, il tutto, assume una veste completamente diversa, 

e te ne senti responsabile, perché anche se non siamo 

responsabili direttamente in realtà, io credo che lo siamo, 

lo siamo tutti, ognuno di noi, io e tutti quelli che 

rappresentano il territorio, i cittadini e le sue esigenze. 

Ho preferito non organizzare niente, mi sono associata alle 

giuste manifestazioni che stanno proponendo in città, perché 

sono segnali e simboli molto forti, ma credo che dobbiamo 

passare al concreto, quindi io nella memoria di queste due 

vittime, qui, vicino a casa nostra, voglio solo fare un 

appello, ci sarà sabato un Consiglio Comunale aperto, ma, vi 

chiedo un seguito, e sono sicura che troverò la giusta 
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accoglienza da parte vostra, ho già ricevuto delle proposte 

concrete, ringrazio per questo pubblicamente, la Consigliera 

Rosanna Genna, che mi ha portato davanti un’iniziativa a 

tutela delle donne, per un’istanza e attività di autodifesa 

femminile che vorremo e prendo l’impegno pubblicamente, 

portare avanti, però c’è un passaggio fondamentale, che è 

quello di riuscire a comprendere veramente che la questione 

del femminicidio, della violenza sulle donne, non deve essere 

più un affare da donne, questa è la cosa che dobbiamo 

superare, perché noi dobbiamo capire che è un problema 

prettamente e prevalentemente maschile, di cui tutti noi 

Consiglieri Comunali, Amministratori, siamo oggi 

responsabili, perché sono coloro che uccidono, coloro che 

percuotono, coloro che commettono violenza, sono i nostri 

uomini che hanno bisogno di riferimenti importanti, di 

dimostrare che si è persone in gamba, capaci, meritevoli, 

anche se ci si impegna semplicemente per il sociale o per il 

bene comune come state facendo voi in quest’aula, quindi 

l’appello che noi dobbiamo lanciare, io credo sia quello di 

un rinnovamento culturale che veda tutti i prossimi 

interventi fatti dagli uomini qua dentro, per quanto mi 

riguarda ho sottoscritto un protocollo d’intesa, che prevede 

l’apertura di uno sportello per i maltrattanti, noi abbiamo 

i nostri centri antiviolenza, che non abbiamo opportunamente 

valorizzato, e anche su questo dobbiamo intervenire in 

maniera forte, perché sono fondamentali, ma ancora di più, 

l’idea di pensare, di inaugurare nel nostro territorio, a 

pochissimi Comuni in Italia fra l’altro, l’apertura di uno 

sportello per i maltrattanti, per evitare che... perché sono, 

diciamo, detto... sono sicura lo capirete, anch’essi 

vittime, magari di loro stessi o delle loro patologie o della 

loro frustrazione, quindi per evitare questi soggetti 

delinquono, e che, piangiamo o rischiamo di perdere altre 

donne che diventano vittime di questo, per cui sarà prevista 

una equipe che aiuterà ad intercettare fin dai primi segnali 

di disagio maschile, in modo da intervenire e insieme ai 

Servizi Sociali e a tutte le Autorità competenti, potere 

incidere ed evitare che ci sia una deriva effettivamente 

brutale come quella che abbiamo visto. Questo è il primo 

passaggio concreto, il corso di autodifesa che vorremo fare, 

andare ad insistere, a valorizzare e ad aiutare i nostri 

centri antiviolenza che sono fondamentali, e poi c’è quel 

percorso culturale, che deve vedere l’organizzazione di, 

anche di eventi o di manifestazioni, dove siano gli uomini 

a parlare ai giovani uomini che sono prevalentemente questo, 

pensiamo i casi di Palermo, no, cioè, erano praticamente 

minorenni i ragazzi che hanno commesso il reato di violenza 

di gruppo, per aiutare e contribuire a questo rinnovamento 

culturale, necessario, che ripeto, non può essere delegato 

solo alle donne. Quindi chiedo anche al Presidente della 

Commissione di avviare un percorso di programmazione comune, 

che abbia ad oggetto, non tanto i diritti delle donne, alle 
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attività di prevenzione, ma, come obiettivo principale e 

fondamentale, delle azioni dirette, ad aiutare i giovani 

ragazzi a cosa significa capire essere veramente uomo. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Milazzo, prego. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore, 

Dirigenti. Sarò brevissima per collegarmi un attimo alla... 

a quanto detto dall’Assessore, Vicesindaco Piraino. 

D’accordissimo con lei su tutto, e ora veramente, una 

collaborazione che trova una porta aperta con noi, perché è 

giusto così, ora, sabato verrà fatto questo Consiglio 

Comunale aperto, però ritengo anche necessario come dice 

lei, la partecipazione da parte degli uomini, e dire anche 

che bisognerebbe partire dalle basi, bisogna partire dalla 

eh... io dico, non dico tanto dall’infanzia, ma quanto dalla 

scuola primaria, a fare una seria educazione civica ai 

ragazzini, perché da lì è proprio che partono le prime fasi 

del bullismo, e poi dal bullismo va a finire a violenza 

successivamente, quindi secondo me bisognerebbe anche fare 

una fitta rete di (inc.) lo dicevo,  l’altra volta 

all’intervista, anche qui l’ho detto, però sono ASL, sono 

tutti gli Educatori esterni, praticamente, quindi tutta 

questa fitta rete di soggetti esterni che possono collaborare 

all’interno agli istituti scolastici o anche, soprattutto 

agli istituti scolastici e anche nelle attività pomeridiane 

che svolgono i ragazzi facendo dei corsi e iniziando proprio 

dall’infanzia, perché vero è che sono tantissimi uomini che 

poco chiedono aiuto, perché abbiamo sempre il discorso, siamo 

in Sicilia, c’è sempre la vergogna nel rivolgersi ad un 

centro antiviolenza, c’è sempre anche la vergogna nel potersi 

rivolgere ad una Psicologa, a chiedere aiuto ai familiari, 

a chi sta vicino, però, è giusto secondo me, partire 

soprattutto di minori, perché con tutte le violenze, 

assistiamo... prima leggevo anche gli stupri che sono stati 

a Napoli, non lontano da noi, di ragazzine di 11 e 12 anni, 

le due cuginette stuprate, più volte riprese in 

videochiamata, ritorna la mamma di uno degli stupratori a 

casa dice: “Basta, lasciala perché è piccolina”, anziché 

andare a denunciare, cioè, sono degli eventi quotidiani, 

perché ormai non parliamo di eventi sporadici, ma quotidiani 

che si vanno a ripercuotere, purtroppo, e possono accadere 

ad ognuno di noi, quindi secondo me, bisognerebbe partire 

soprattutto dalle scuole, fare una rete, lei Assessore non 
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deve avere nessuna lezione da parte mia, lei è abbastanza 

preparata e sa bene come agire, dalle scuole, dalla scuola 

primaria fino ad arrivare agli istituti superiori, affinché, 

in realtà, in classe si riescano a creare, con eventi 

periodici, che possono essere dei convegni, che possa essere 

il supporto di persone che siano specializzati, nu team di 

esperti, che vada periodicamente a spiegare a questi 

ragazzini quello che significa il rispetto del prossimo, e 

poi soprattutto, della donna. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Pergo Consigliere Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

Grazie Presidente, colleghi, Assessore e Dirigenti. 

Presidente, io mi associo al suo intervento nel ricordare il 

Presidente Giorgio Napolitano, mi sento di esprimere i miei 

sentimenti nei confronti di un uomo, che ha rivestito, nella 

sua alta carica, sempre il suo ruolo con impegno, abnegazione 

e passione e rispetto delle istituzioni. Io, il mio 

intervento che è proprio breve, c’è anche un fatto affettivo 

Presidente, perché come ha detto lei, Giorgio Napolitano è 

stato a Marsala, a festeggiare con noi l’anniversario del 

150° anniversario dello Sbarco dei Mille, e proprio questo 

sta a dimostrare, perché è stato l’unico Presidente che è 

venuto a Marsala, sta a dimostrare proprio l’alto senso dello 

Stato che ha avuto in quel momento il Presidente della 

Repubblica, perché, al di là di ogni cosa, lo Stato, 

l’Italia, nasce in quel... proprio, con quell’evento, e per 

questo io, allora, ringrazio ancora, l’allora Sindaco Renzo 

Carini, che riuscì, dopo un anno, Presidente, se lei si 

ricorda, di interlocuzioni con eh... diciamo, il cerimoniale 

del Presidente, che riuscimmo finalmente ad avere il 

Presidente della Repubblica a Marsala, e ripeto, è stato un 

momento di grande senso dello Stato e di Unità d’Italia, e 

per questo lo ricordo anche con grande affetto e anche 

simpatia. In merito alla questione Presidente, come lei sa, 

io, non do la certezza che sabato possa essere presente al 

Consiglio Comunale, condivido quanto dichiarato 

dall’Assessore e dalla collega Milazzo, io l’altro giorno 

nell’intervento, qualcuno magari ha anche frainteso, quando 

ho parlato che è una cosa molto più complessa, il dramma nel 

caso di Marisa Leo, riguardava non solo la famiglia Leo, ma 

riguardava tutto quello che era anche la famiglia di chi ha 

commesso in quel momento quell’atto, perché penso che il 

dramma è stato per tutti, e fra l’altro un atto completamente 

orribile, e che purtroppo, sappiamo bene tutti, che comunque 
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è un momento imprevedibile, perché non si sa mai né l’ora, 

né la data, e né il giorno di quando può avvenire un omicidio 

di questo tipo, però è pur vero, che è lampante, in questo 

caso, rispetto forse all’altro, che era premeditato e il mio 

rammarico, è che non c’è mai stato un minimo segnale per 

capire se quella persona aveva bisogno d’aiuto oppure non 

era nella condizione psicologia di potere continuare 

liberamente circolare con l’arma in macchina, e allora, dico, 

bisogna intervenire soprattutto, dove si può, con i centri 

antiviolenza, dove le persone, dove chi subisce 

maltrattamenti o violenze, possa andare a trovare tutela, ma 

è pur vero caro Presidente, che le leggi e certe norme, su 

determinate questioni, a volte ci sono troppe attenuanti, 

perché capita che uno che esercita violenza nei confronti di 

una donna, della moglie, dei figli, perché dico, premetto 

che sono contrario a qualsiasi forma di violenza, Presidente, 

spesso l’alcolizzato o il drogato, ha delle attenuanti e che 

secondo me non dovrebbero neanche esistere, anzi, dovrebbe 

essere l’aggravante per certi aspetti, ecco, bisogna 

intervenire Presidente, e questo mi sento di dirlo, spero 

che l’Assessore ne faccia ammenda, in modo che, ci possano 

essere dei coinvolgimenti e che si lavori più in sinergia, 

soprattutto nella prevenzione, non tanto... perché noi 

purtroppo, l’atto in se stesso non lo possiamo mai prevedere, 

è imprevedibile, ma non significa che non possiamo arrivare 

in tempo a fermare determinati comportamenti o avere il 

sintomo che c’è il rischio, il pericolo, che quel soggetto 

possa commettere un omicidio. Dunque, Presidente, ripeto, io 

mi associo a quanto detto da lei e dall’Assessore Milazzo e 

dalla collega... e mi scuso già sin da ora Presidente, perché 

non ho la certezza di potere garantire la presenza, mi auguro 

che ci sia una nutrita presenza del Consiglio Comunale, che 

spesso, Presidente, e questo me ne rammarico, in determinate 

questioni e in determinati temi, forse magari meno importanti 

ma per me lo sono altrettanto, è pur vero che, la presenza 

è stata a volte molto esigua, su temi di una certa 

importanza. Dunque Presidente, la ringrazio per avermi dato 

la parola, prego collega Ferrantelli, io ho terminato, mi 

scuso se le ho rubato... grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Genna, vuole intervenire sulla... prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

Grazie Presidente. È dura parlare di questo avvenimento che 

purtroppo c’ha colpiti tutti, ma in particolare dobbiamo 

avere quella sensibilità di capire che al di là di due 
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famiglie distrutte, c’è una bimba, che va tutelata, quindi, 

il rispetto a volte, anche di non affrontare una determinata 

tematica, è per non colpire una minore, che in questo momento 

purtroppo, è condizionata anche da quello che è il nostro 

dire, perché il nostro dire, perché noi viviamo in una 

società che non fa altro che parlare, e portare 

all’attenzione fatti particolari, fatti particolari che si 

riportano nelle scuole e quindi se ne parla, se ne parla in 

famiglia, magari il bambino apprende qualcosa di distorto, 

e quindi, ci sono già dei traumi e stiamo ancora di più 

traumatizzando una situazione che già ha dell’incredibile. 

Comunque, sulla tematica, Assessore, io la ringrazio, è vero, 

abbiamo avuto una piacevole conversazione e io le ho dato 

questo sputo, però a me dispiace una cosa, molto spesso le 

Commissioni Pari Opportunità, e non voglio criticare a 

nessuno, con il cambio della Consiliatura e quindi 

dell’Amministrazione, non hanno la buona sensibilità di 

lasciarsi le consegne, quello che diceva la mia collega, 

Eleonora Milazzo, è stato fatto già a suo tempo, perché c’era 

allora, adesso non so se fa parte della Commissione Pari 

Opportunità, l’Associazione Metamorfosi, che andata nelle 

scuole con dei progetti mirati e incontrava i bambini e 

faceva fare dei disegni, quando c’era un centro di ascolto 

che funzionava, centro di ascolto che fu allora creato dal 

mio ex Assessore, perché non è più Assessore, Anna Bandini, 

e portato avanti con tutta una serie di tematiche, insieme 

alla Commissione Pari Opportunità, guidata dalla collega, 

perché è stata componente della Commissione, Dottoressa 

Marino, dico, tutto questo lavoro, poi, quando si finisce e 

entra una nuova Commissione, quindi dei nuovi componenti, 

fanno altro, quindi siamo passati da un centro operativo, 

dove addirittura durante un convegno, cara Assessore, lei 

non era qua a Marsala, è stato pure denunciato un caso di 

violenza, durante un convegno, quindi, qualche collega 

ricorderà il numero verde, tutta una cosa fatta seriamente, 

io adesso non so cos’è rimasto di questo centro di ascolto, 

però sarebbe buona opportunità, ripristinarlo, vedere dai 

verbali tutte le idee che sono state messe in campo da chi 

prima di noi, e quindi prima di voi, ha fatto questo lavoro 

certosino, e riiniziare di nuovo a programmare tutto quello 

che era stato e che è stato lasciato, perché sono delle 

realtà importanti, perché vero è la collega Milazzo diceva: 

“L’attività di sensibilizzazione va fatto dalle scuole”, 

perché se la mamma subisce delle botte, i bambini lo 

disegnano e quindi è una priorità ripartire da quello. Vede, 

Assessore, io credo poco in quello che significa un gesto 

eclatante come una manifestazione, io credo di... che noi 

dobbiamo essere incisivi, non dobbiamo solo apparire, 

l’apparire non serve a nessuno Assessore, qua fare politica 

su queste tematiche, è un dispiacere, non è un piacere, per 

cui io la invito, con carattere di sensibilità, come lei 

oggi ha dimostrato di avere in aula, dicendo qual è stata la 
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nostra... il nostro caffè, che ci siamo prese al bar, 

discutendo di questa tematica, e io le ho detto: “Ma di cosa 

stiamo parlando”, dobbiamo secondo me, staccare i riflettori 

su quello che è la tragedia vissuta da due famiglie, 

indipendentemente di chi ha torto, perché l’errore va fatto 

in entrambi i casi e noi non siamo nessuno e niente per 

giudicare niente e nessuno, ma di questi drammi se vogliamo 

cominciare a monitorare e a evitare questo problema, bisogna 

spingere, bisogna investire su persone che hanno la capacità 

di incontrare e relazionarsi con le figure che gestiscono le 

nostre famiglie, che sono i docenti, che sono le maestre di 

scuola elementare, che vedono come mi disegna, attraverso i 

disegni, i casi di violenza, i casi di botte, tutto quello 

che c’è, anche il malessere di una famiglia che non ha la 

possibilità di mettere la pentola, questo si vede 

direttamente nelle scuole. Allora, se noi riusciamo a fare 

questo, siamo stati grandi, sennò è inutile, faremo sempre 

la solita passerella politica. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire il collega Ferrantelli, ne ha 

facoltà. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, io intervengo soltanto se questo importante 

argomento è già esaurito, perché volevo tornare all’ordine 

del giorno e chiedere il prelievo della Delibera n. 4 e 5, 

che ritengo importante, no anzi, scusi, 5 e 6, che ritengo 

importanti come atti propedeutici al Bilancio, e poi, qualora 

venisse... passasse questa proposta, la pregherei di darmi 

subito la parola per... che la Commissione ha espresso parere 

favorevole come ho anticipato prima, ho urgenti, imprevisti, 

motivi per andare via. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, ritengo che siamo in linea perché 

la Conferenza già dei Capigruppo aveva stabilito che avremmo 

iniziato questo Consiglio Comunale, partendo proprio dalla 

trattazione dei punti 5 e 6, quindi possiamo tranquillamente 

chiedere e mettere in votazione il prelievo del punto 5 e 6, 

e poi stabiliremo assieme il da farsi successivamente.  
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Prelievo dei punti 5 e 6 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi, mettiamo in votazione Segretario, il prelievo del 

punto 5 e 6, all’ordine del giorno, per appello nominale. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,        assente;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,        assente;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,     favorevole;   

Rodriquez Mario,      favorevole;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo    favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,               assente; 

Vinci Antonio,         assente. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Proposta di prelievo dei punti 5 e 6, prendono parte alla 

votazione 14 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione 8, la proposta viene approvata con 14 

voti favorevoli su 14 votanti. Passiamo adesso al punto 5. 
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Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

“Variazione n. 3 al Bilancio di Previsione Finanziario 22/24 

esercizio 23, ai sensi dell’art. 175 comma 3 lettera A”. 

diamo la parola al Presidente della Commissione e poi a 

seguire... prego. 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. È una variazione di Bilancio, in positivo, 

in quanto entrano nelle casse del Comune, il 10% del 

finanziamento PNRR già avuto, che è l’adeguamento prezzi, 

eh... per quanto riguarda cose come l’aggiornamento lista 

elettorale, modalità on line 9.000,00 euro, fondi (inc.) 

opere indifferibili, riguardante Urbano, come il Parco 

Salinella per esempio, la palazzina di via Mazara, la scuola 

(inc.) nonché ippica di Scacciaiazzo, poi il (inc.) un 

incremento turistico del territorio e un finanziamento 

monitoraggio (inc.) tutto questo, per 3.000.000,00 e rotti, 

mi pare, la cifra precisa non la ricordo, Dirigente mi può 

ricordare? 3.247.000,00 che entrano nelle casse del Comune, 

che ripeto, sono il 10% del finanziamento PNRR, già eh... 

come adeguamento prezzi. La Commissione ha valutato 

positivo, è favorevole a questa variazione di Bilancio, e 

dopo avere ascoltato anche il Dirigente, il Dottore Angileri, 

chiaramente, ci auspichiamo che anche il Consiglio ne prende, 

favorevolmente, lo accolga favorevolmente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Sulla proposta appena relazionata dal Presidente 

Ferrantelli, dico, se è necessario facciamo intervenire il 

Dirigente del Settore Tributi, il nostro Direttore di 

Ragioneria. Allora, Dottore Angileri, se vuole aggiungere 

qualche altra cosa... 

 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Tutti... come ben relazionato dal Presidente della 

Commissione Bilancio, l’intera variazione, questa la n. 3, 

adottata dalla Giunta ai sensi dell’art. 175 comma 3 lettera 

A del D. Lgs. 267/2000 ovvero, variazione con carattere 

d’urgenza prevista anche nella Regione Siciliana, attraverso 
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una norma che appunto, dato la possibilità alle Giunte 

Comunali di approvare variazioni d’urgenza, proprio per 

garantire gli interventi previsti dal PNRR e da altri fondi 

finanziari che arrivano dallo Stato e dalla Comunità 

Economica Europea, al fine di accelerare i lavori e di 

concluderli entro i tempi dei cronoprogrammi. In 

particolare, questa variazione, come già anticipato dal 

Presidente della Commissione, riguarda, un finanziamento 

avuto dal... tramite il PNRR, dall’Anagrafe per 

l’allineamento dell’Anagrafe Nazionale, di 9.000,00 euro, un 

finanziamento di 19.000,00 euro, trasferito dal GAL ma che 

viene sempre da fondi di derivazioni europea di 19.000,00 

euro per la promozione turistica del territorio, così come, 

il finanziamento del 10% dei lavori dell’incremento del 10% 

a seguito dell’adeguamento prezzi, del complesso di edilizia 

residenziale di via Mazara, del eh... del Cluster uno, del 

Cluster due, per quanto riguarda la pista di Schiacciaiazzo, 

così, come 1.000.000,00 nell’ambito del 10% della 

realizzazione degli investimenti di riqualificazione urbana, 

che sono quelli di Sappusi e quelli di via Verdi, 

l’intervento poi, sempre del 10% riguarda il recupero della 

ex scuola del quartiere delle case popolai di Viale Regione 

Siciliana, e ancora... sì, la scuola, e le azioni integrate 

della FUA, del... dell’ex Agenda Urbana che ora vengono 

chiamate FUA, e quindi, la variazione complessiva sia in 

entrata che in uscita è di 3.247.103,76 e rispetta i dettami 

della Legge per le variazioni d’urgenza. Si tratta, non altro 

che, della ratifica della Delibera di Giunta già adottata, 

esecutiva e che ha dato la facoltà agli Uffici Comunali di 

potere andare avanti con i lavori e quindi con gli atti di 

gara e i relativi affidamenti. Sulla proposta di Giunta, è 

stato acquisito anche il parere favorevole del Collegio dei 

Revisori dei Conti. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora, ci sono interventi? Allora, non ci sono richieste 

di intervento, quindi possiamo mettere in votazione per 

appello nominale il punto 5: “Variazione n. 3 al Bilancio di 

Previsione Finanziario 22/24”. Per appello nominale 

Segretario, prego. 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 



19 

Consiglio Comunale del 26/09/2023 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,      favorevole;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,         favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,       astenuto;   

Rodriquez Mario,        astenuto;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo    favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,      favorevole;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,               assente; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla variazione di Bilancio 

n. 3 iscritto al punto 5, 17 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione 9, il punto viene 

approvato con 15 voti favorevoli e 2 astenuti. Passiamo al 

punto 6. 
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Punto numero 6 all’ordine del giorno 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

“Variazione n. 4 al Bilancio di Previsione Finanziario numero 

22/24 esercizio 2023”. Stessa cosa, chiedo al Presidente 

Ferrantelli se può relazionare per la Commissione al 

Bilancio. prego. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Anche questo è un finanziamento in 

entrata, da parte della Regione dello Stato assimilato dal 

PNRR, di 340.000,00 euro, utile per finanziare il contenitore 

culturale, vedi per esempio Monumento ai Mille, quindi la 

Commissione, con senso di responsabilità, ha esitato 

favorevolmente l’atto deliberativo e il parere dei Revisori 

dei Conti, è favorevole, e lo rimettiamo alla volontà del 

Consiglio Comunale, che, sono sicuro non può che accoglierlo 

nuovamente, grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Stessa cosa, Dottore Angileri, se vuole aggiungere qualche 

ulteriore spunto? Grazie. 

 

DOTTORE ANGILERI 

 

Questa Delibera ha lo stesso valore di quella di poco fa, in 

quanto si tratta di una ratifica della Delibera 261 del 12 

settembre 2023 della Giunta Municipale. Perché una seconda 

Delibera, variazione n. 3 e la variazione n. 4, perché dopo 

che era stata trasmessa la proposta al Collegio dei Revisori 

e che si era già espresso, a cui si era già espresso il 

Collegio dei Revisori, è pervenuta un’altra richiesta da 

parte dell’Ufficio strategico PNRR, dal Settore, PNRR, che 

chiedeva un ulteriore variazione di Bilancio, e per questo, 

diciamo, abbiamo proposto un’ulteriore variazione, perché, 

se fosse arrivata qualche ora prima, sarebbe stata inserita 

nella stessa variazione n. 3. In questo caso, la variazione 

340.000,00 euro, riguarda dei fondi che prima erano, diciamo, 

a carico dello Stato e poi sono stati passati come fondi 

PNRR, erano stati già previsti nel Bilancio di Previsione, 

nel redigendo Bilancio di Previsione 2023, ma proprio per 

accelerare il processo di spesa, è stato chiesto, eh... è 
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stata chiesta la variazione d’urgenza ai sensi del predetto 

art. 175 del Testo Unico, proprio per accelerare il processo 

di spesa, e riguarda in particolare, come già detto dal 

Presidente, la missione due, rivoluzione verde e transizione 

ecologica, tutela del territorio e delle risorse idriche, 

interventi in materia culturale e di promozione turistica, 

anche nell’ambito dell’efficientamento energetico, e quindi 

l’Amministrazione ha destinato queste 340.000,00 euro ai 

lavori di efficientamento energetico dei contenitori storici 

e culturali della città di Marsala, per un importo di 

340.000,00 euro, anche su questa, è stato acquisito il parere 

favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti 

preventivamente alla Delibera di Giunta Municipale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perfetto. E allora, ci sono... quindi, questa abbiamo detto 

che è una variazione per complessive 340.000,00... okay, 

quindi non ha nulla a che fare con quello che abbiamo 

trattato l’altro giorno in Commissione, collega Orlando. 

Perfetto, se nessuno chiede di intervenire, possiamo 

procedere con la votazione per appello nominale. Nessuno 

chiede di intervenire, Segretario, procediamo con la 

votazione del punto. Prego. 

 

 

 

 

Il Segretario Generale procede all'appello nominale dei 

Consiglieri presenti per la votazione. 

 

 

Sturiano Vincenzo,     favorevole;   

Milazzo Vito,         assente;   

Cavasino Pietro,     favorevole;   

Pugliese Leonardo,     favorevole;   

Milazzo Eleonora,     favorevole;   

Gerardi Guglielmo Ivan,       assente;   

Accardi Michele,     favorevole;   

Di Girolamo Gaspare,        assente;   

Orlando Leonardo,     favorevole;   

Carnese Giuseppe,    favorevole;   

Di Pietra Gabriele,     favorevole;  

Giacalone Pietro,         favorevole;  

Titone Vanessa,         assente;   

Fici Nicola,       astenuto;   
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Rodriquez Mario,        astenuto;  

Alagna Bartolomeo Walter,    favorevole;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,    favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore,    favorevole;   

Martinico Elia Francesca,    favorevole;   

Genna Rosanna,         assente;   

Bonomo Giancarlo,        assente;   

Passalacqua Gaspare,        assente;   

Fernandez Felice Massimo,               assente; 

Vinci Antonio,         assente. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sulla variazione di Bilancio 

iscritta al punto 6, 15 Consiglieri Comunali su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione 8, la variazione viene 

approvata con 13 voti favorevoli e 2 astenuti. Il collega 

Ferrantelli deve abbandonare i lavori, assolutamente 

giustificato. Allora colleghi, se... c’era un altro atto di 

indirizzo che avevamo detto, in Conferenza dei Capigruppo 

che potevamo trattare, il problema della viabilità e dei 

continui lavori stradali in città. Collega Orlando dico, se 

ritiene di volerlo prelevare, lo possiamo tranquillamente 

trattare.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Io infatti ho detto: “Se lei ritiene di volerlo trattare”. 

Perfetto, e allora, comunicazioni, se abbiamo terminato, le 

comunicazioni sono alla fine, se c’è qualcuno che vuole fare 

delle comunicazioni, facciamo delle comunicazioni, io 

attendo di sapere, infatti ho dato mandato al Vicesindaco di 

contattare il Sindaco, per avere conferma se giovedì possiamo 

fare le interrogazioni, dico, se per giovedì non è possibile 

fare le interrogazioni, il Consiglio lo faremo la prossima 

settimana proprio, entrando nel merito degli atti 

propedeutici al Bilancio di Previsione.  
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Comunicazioni  

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, Dirigenti, colleghi. 

Presidente, confermo quanto da lei detto, perché in 

Conferenza avevamo stabilito di fare il prelievo del punto, 

ma vista la situazione che dobbiamo affrontare, con questo 

atto di indirizzo e i problemi di viabilità che insistono e 

continuano in città, mi sembra doveroso fare il prelievo del 

punto, in presenza dell’Amministrazione e dell’Assessore 

competente per quanto riguarda la viabilità, soltanto 

questo, perciò non è una nostra volontà di non prelevare il 

punto, ma, più che altro, di andare avanti con i lavori, nel 

momento in cui ci sia l’Assessore presente. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Diamo la parola al collega Coppola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. L’Assessore è andato via oppure è qui? Mi 

piacerebbe che ascoltasse il mio intervento... in quanto 

Assessore alla Pubblica Istruzione e Assessore ai Servizi 

Sociali, ecco, grazie Assessore. Allora, Presidente, 

colleghi, ancora una volta, ci ritroviamo ad affrontare 

problemi che io ritengo, certi momenti sono pure assurdi, mi 

risulta, no mi risulta, è vero, che Marsala Schola, non ha 

mandato gli Assistenti Igienico Personale, nei pressi del 

Cavour, Mazzini e Verdi, ed è un fatto estremamente grave, 

parliamo di bambini con disabilità grave, e nel caso anche 

con disabilità gravissime, ora, al di là, Assessore, delle 

competenze, intanto c’è il diritto della continuità che 

bisogna anche tenere conto. Due, le competenze quando si 

parla per ogni ordine e grado, secondo le proprie competenze, 

Servizi Aggiuntivi, è normale che un bambino di scuola 

elementare è di competenza del Comune, che il Marsala Schola 

ritiene che il Servizio di Assistenza Igienico Personale, 

perché diversamente al Servizio di Autonomia alla 

Comunicazione che è stato fornito dal Comune, Marsala Schola 

non fornisce il Servizio di Assistenza Igienico Personale, 

dunque noi ci ritroviamo un Ente Comunale in contrapposizione 
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al Comune stesso, perché dice che è di competenza della 

Provincia. Detto questo Presidente, ricordiamoci che il 

convitto, quand’era istituto autonomo, per i bambini, i 

ragazzi, dunque convittori della scuola elementare e media, 

provvedevano i Comuni nel caso erano di Marsala di Marsala, 

se erano dei Mazara di Mazara se erano di Palermo di Palermo, 

per i convittori di scuole superiori provvedevano le 

Provincie, dunque già è automatico, ora, io, devo dire che 

ieri sera mi sono sentito con l’Assessore e anche il Sindaco 

oggi mi ha detto che il problema è risolto, e di questo 

gliene devo dare atto perché lei ha avuto anche la prontezza 

di... mi ha detto che ha fatto una nota, ma, cioè, noi 

dobbiamo risolvere un problema che un problema non doveva 

essere, cioè, siamo arrivati al punto che creiamo il problema 

per risolvere lo stesso problema, e allora, qui, o a qualcuno 

ha preso la testa, oppure non conosce e non sa quali sono i 

compiti e doveri che deve avere in questo caso 

un’istituzione, Marsala Schola, che deve garantire i servizi 

scolastici annessi all’istruzione stessa, il Servizio di 

Assistenza Igienico Personale, caro collega Pugliese, così 

come, il Servizio di Autonomia alla Comunicazione, è  

previsto dalla Legge 104, che è una Legge che è implicita a 

quelli che sono i LEP, o chiamati PEPS, chi non li conosce 

dice: “Che sono? Boh”, sono i livelli, i livelli essenziali 

di prestazione sanitaria, il che significa, anche se non 

sono stati definiti come ILEA, nella Sanità, in ambito 

sociale ci sono delle tracce, ma dove ci sono le Leggi dello 

Stato, è già implicito che bisogna obbligatoriamente fornire 

il servizio, nel caso di Assistenza Igienico Personale o del 

Servizio di Autonomia alla Comunicazione, e mi sento dire, 

mi devo essere di nuovo interpellato dalle famiglie, che, in 

tre scuole di Marsala, il Servizio di Assistenza Igienico 

Personale non c’è, potevo capire che doveva essere un 

appalto, cioè, noi l’abbiamo pure stabilizzati, c’è il 

personale, e dov’è andato a finire il personale che veniva 

utilizzato in quelle scuole? Qualcuno è andato in pensione, 

e allora, a questo punto, caro Assessore Piraino, pur se nel 

Documento Unico di Programmazione 2023/2024, il Sindaco ha 

finalmente, preso una decisione non lo so, perché, la vedremo 

poi nei fatti, ma già noi ne avevamo parlato l’anno scorso, 

che avevo presentato un emendamento al DUP, dove chiedevo di 

avere un’idea chiara su quello che doveva essere Marsala 

Schola, per quanto riguarda nella propria ammissione, 

perché, Marsala Schola, lo sappiamo tutti, il motivo per cui 

è stata concepita non esiste più, ma noi non possiamo pensare 

di gestire i servizi scolastici e alcuni servizi sanitari 

che non sono a rilevanza economica, all’interno di 

un’istituzione dove oggi c’è un Consiglio d’Amministrazione 
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che rispetto agli anni precedenti crea più problema, quando 

problemi non ce n’erano, ora, siccome ho avuto modo di 

capire, che c’è un orientamento diverso e io non me la sento 

oggi, io sono uno dei proponenti per lo scioglimento di 

Marsala Schola, oggi quasi a fine mandato, non mi sento di 

sopprimere una società, anche perché confrontandoci per 

primo con il collega Nicola Fici, sull’opportunità di avere 

una partecipata che possa gestire alcuni servizi a rilevanza 

economica, prendo l’indirizzo completamente diverso, allora 

è necessario immediatamente, che venga commissariata 

immediatamente, ripeto, immediatamente, non dobbiamo 

aspettare ancora possibilmente il rilancio, l’unico atto di 

rilancio è stato l’Assistente Igienico Personale, voluto da 

questo Consiglio Comunale, Assessore, dopo rilancio non ce 

n’è stato, perché se dobbiamo parlare dello scuolabus abbiamo 

problema, della mensa, errore di comunicazione, una tabella 

dove si prevede che il 140% di aumento alle fasce deboli e 

il 30% a chi ha la possibilità di potersi mantenere? 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Allora, c’è qualche cosa che non funziona, allora, un atto 

di coraggio, deve avere il Sindaco, io oggi... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Assessore, Assessore io, non ero arrivato nella parte di 

Marsala Schola, ma oggi incontrando il Sindaco, mi ha detto: 

“Ho inserito nel DUP, il commissariamento di Marsala Schola”, 

non è che ci vuole il DUP per commissariare Marsala Schola. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Scusa (inc.). Non c’è bisogno che si approvi il DUP per 

commissariare l’istituzione, perché ad oggi, avete fatto 

solo brutta figura Assessore, in tutti gli Ambiti dei servizi 

scolastici. Io non ce l’ho con nessuno, perché me ne 

guarderei bene, sono tutte persone rispettabilissimi, e non 
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capisco bene se è la questione gestionale o la questione di 

indirizzo politico in questo caso, ma lei è l’Assessore, poi 

magari, forse i suoi compiti, o diciamo, le sue funzioni 

sono pure limitati visto che c’è un’istituzione, perché, 

questo è accaduto negli anni passati, tant’è che, un 

Assessore era considerato nulla, e così è, e allora, che il  

Sindaco abbia un atto di coraggio, presenti immediatamente 

commissariare l’istituzione, ci togliamo questo pensiero 

delle mense, perché poi, non si può coinvolgere la politica 

quando si deve... a noi vengono coinvolti quando poi, si 

dice: “Corri, corri che la casa è caduta”, cioè, si coinvolge 

il Consiglio Comunale su quelle che sono le rette della 

mensa, e allora a questo punto, prendiamoci la responsabilità 

di fare  rientrare i servizi scolastici e il Sindaco, 

commissariando oggi, già a fine dicembre, può dare la 

possibilità a questo Consiglio Comunale, di valutare 

l’opportunità di una trasformazione nell’ammissione e nello 

Statuto dell’istituzione stessa. Io, fino a stamattina 

Assessore, anche se il Sindaco mi ha detto che il problema 

era risolto, l’Assistente Igienico Personale, al verde 

sicuro non c’era, dunque, io, non voglio fare azioni 

eclatanti perché, ancora è fresca di memoria, che noi abbiamo 

occupato l’aula, alcuni Consiglieri Comunali, non vorrei 

arrivare di nuovo a queste situazioni estreme, perché sono 

convinto che lei si impegnerà su questa questione, però, 

domani, ci devono andare gli Assistenti Igienico Personale, 

dopodiché, un atto di coraggio, e prendete una decisione, 

dico, non è per lei Assessore, perché so che lei, ieri seri 

è stata graziosissima, mi ha risposto alle dieci di sera, 

però il problema è grave, non può venire meno questo 

servizio, c’è poco da discutere, e fra l’altro avendo il 

personale assunto a tempo indeterminato, dove sta il 

problema, non l’ho... 

 

(intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Poi se c’è, poi, Presidente eh... Assessore, dico, 

sicuramente lei avrà anche il compito, di andare a verificare 

i carichi di lavoro che hanno gli stessi Assistenti Igienico 

Personale per vedere se c’è chi non ne ha, ne ha uno,  e chi 

ne ha 10, certamente ci sono situazioni dove il rapporto è 

a uno a uno, ma non ci possono essere situazioni di uno a 

10, e allora se è il caso, si possa anche prevedere la 

possibilità di, di nuovo, fare un bando, sempre per incarico 

temporaneo magari, per garantire questo servizio che siamo 

obbligati a dare Assessore. Dunque domani io spero di non 
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avere di nuovo la notizia come stamattina, che l’Assistente 

Igienico Personale non c’è, altrimenti saremo costretti a 

fare delle azioni che, sicuramente non fanno bene né a lei 

e neanche a noi, fanno male ai bambini, e questo è una cosa 

che mi rammarica, perché questo Consiglio Comunale, su quella 

questione sul mondo della disabilità, su quello che riguarda 

il comprato soprattutto dei più deboli, si è sempre 

impegnato, e non ci siamo mai sottratti, Presidente, mai, a 

mettere le somme necessarie per garantire i servizi, dunque 

io mi auguro che domani questo problema non ci sia, dunque, 

le competenze sono, è chiaro, le competenze sono dei Comuni, 

non ce n’è storia, no, no, è così Assessore. Allora perché 

le rette, quando il convitto era autonomo, le rette per i 

bambini di scuola elementare e medie, provvedevano i Comuni, 

e comunque sia, dico, e comunque sia, intanto sono figli 

nostri, allora potrebbe accadere che domani, gli stessi 

bambini, invece di iscriversi al plesso del Verdi, si 

scrivono a Piazza Caprera, ammettiamo che abbiamo la scuola, 

è giusto? Ammettiamo che potremmo avere pure la scuola che 

non c’è, decidono tutti di cambiare istituto, e allora siamo 

costretti a darglielo, non è così, noi dobbiamo garantire, 

almeno per le nostre competenze, i bambini fino alla scuola 

media, i servizi aggiuntivi, poi, se eventualmente la 

Provincia si deve fare qualche compensazione, si può pure 

attuare una cosa del genere, allora che facciamo, perché 

sono del convitto, allora perché abbiamo dato l’ASACOM, 

allora dobbiamo sospendere pure l’ASACOM, è giusto? Se il 

Comune garantisce l’Assistente all’Autonomia e alla 

Comunicazione, non capisco perché il Marsala Schola non 

garantisce il servizio di Assistenza Igienico Personale, 

vanno di pari passo, quando ci sono situazioni patologiche 

particolari. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, inizialmente, pensavo che fosse solo un problema di 

interpretazione, il collega Accardi dice che riguarda anche 

il quinto circolo, e la prendo per buona, quindi significa, 

bisognerà capire in questo momento, vediamo di poterla 

approfondire anche domani in mattinata, quello che sta 

accadendo, perché inizialmente quando lei ha preso parola, 

pensavo, ho disquisito anche con il Segretario Generale, che 

fosse un problema interpretativo del fatto che ci sia stato 

l’accorpamento con il convitto... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Questo non significa che... 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Aspetta un attimo... è un problema intepre... Vicesindaco, 

se lei può rispondere anche sulla questione, perché mi sembra 

che abbia già affrontato la questione, dico, sicuramente fa 

cosa buona e giusta, ma io sono perfettamente in sintonia 

con il collega Coppola, perché stiamo parlando di scuole 

primarie e scuola secondaria di I grado, dove la normativa 

dice che le competenze e i servizi sono a carico dei Comuni 

dove le scuole risiedono, quindi questa interpretazione che 

dà anche Marsala Schola, io mi auguro che questo problema 

non si ripeta poi quando inizia la refezione scolastica, 

perché se nell’interpretazione c’è anche che la refezione 

scolastica per queste scuole, per queste scuole, deve essere 

pagata dalla Provincia perché la competenza è della 

Provincia, perché è il Capofila, e il convitto, significa 

che non ci siamo, secondo me, ecco, occorre, vedere subito, 

già da domani mattina, questo tipo di interpretazione... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Che c’è qualche cosa che non funziona è sicuro con questo 

(inc.) Presidente... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Per carità, ma questo non significa che se io ho una licenza 

media, domani mattina prendo il diploma, io sto prendendo la 

licenza media, non è perché è stato accorpato con il Capofila 

convitto, mi sto prendendo, o sarebbe stato l’Agrario, mi 

conferiscono il diploma, sempre licenza media è, Segretario, 

così come la licenza elementare, stessa cosa, sono scuole di 

competenza, quindi le scuole, la competenza di chi è? Finora 

chi si è fatto carico? Il Comune. E io condivido 

perfettamente la sua impostazione, quindi secondo me c’è un 

problema di interpretazione ed è giusto che questa questione 

vada... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.) soltanto i bambini, il problema dell’interpretazione 

me ne sto fregando. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Lei ha ragione... 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Dell’interpretazione ce ne freghiamo... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Lei ha ragione. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

(Inc.) non può essere... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Questa cosa la stiamo verificando oggi... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

No, no, ora ci parliamo, perché effettivamente ci interessa 

capire, me la puoi passare. Allora, se siete d’accordo posso 

dare la parola all’Assessore nell’attesa che chiarisca. 

Allora, Assessore, o facciamo finire i colleghi Consiglieri 

che devono fare le comunicazioni... allora, i colleghi, per 

galanteria... collega Martinico, per galanteria le cedono la 

parola, prego. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Io eh... sono pienamente d’accordo con il Consigliere 

Coppola, e anche, sicuramente con altri colleghi, io al di 

là dei ragazzi che soffrono, io ho avuto... una mamma è 

venuta piangendo perché per i genitori è anche pesante, 

perché devono andare a cambiare questi bambini, tornare a 

casa, e ricevere un’altra chiamata e tornare, la mamma 

piangeva, cioè, noi non dobbiamo pensare soltanto ai bambini, 

ma a quei genitori che sono stanchi, distrutti, permettiamo 

a queste famiglie di respirare un poco. Io chiedo solo questo 

Assessore, perché le mamma, sono anche stanche, soffrono, 

perché neanche tempo di tornare a casa e hanno la chiamata, 

tuteliamo anche le mamma. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Pugliese. 
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CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Stampa, pubblico. 

Allora, eh... come diceva il collega Flavio Coppola, che ci 

siamo confrontati in questi giorni, e come molti colleghi 

sicuramente, sono arrivate una serie di segnalazioni, 

segnalazione del tipo che, alcuni bambini che l’anno scorso 

avevano l’Assistente Igienico Personale sin dal primo 

giorno, quest’anno, lo stesso bambino, non si è trovato 

l’Assistente Igienico Personale, al che, con il collega 

Coppola, ci siamo confrontati e in maniera parallela abbiamo 

fatto una serie di ricerche. Quest’anno si evince una cosa, 

un aspetto fondamentale, c’è il bambino che ha la 104 3 comma 

3, grave, e il bambino 104 3 comma 3, gravissimo, questo è 

un aspetto che l’anno scorso non veniva considerato, 

quest’anno, fanno questa distinzione, c’è da capire com’è 

che viene fatta questa distinzione, cioè, tra il grave e il 

gravissimo, al gravissimo il Dirigente scolastico fa la 

segnalazione a Marsala Schola e Marsala Schola in una 

proporzione di cinque bambini dà un Assistente Igienico 

Personale, quello che è grave, non fa la segnalazione a 

Marsala Schola, e quindi Marsala Schola non prevede e non dà 

l’Assistente Igienico... questo, da quello che io sono 

riuscito a sapere, poi, toccherà a lei sicuramente, indagare 

e capire se questa procedura, a mio avviso sbagliatissima, 

perché chi ha la 104 3 comma 3, o che sia grave o che sia 

gravissimo, già è chiaramente, considerato un bambino grave 

che ha delle problematiche oggettive e che va tutelato, 

quindi, mi affianco totalmente a quello che dicono i 

colleghi, perché, vanno totalmente assistiti, però 

quest’anno si è verificato questo intoppo, infatti, molti 

genitori, mi risulta che stanno ritornando al mittente, 

quindi all’ASL, per rivedere e richiedere la (inc.) del 

provvedimento della 104 3 comma 3, da grave portarla a 

gravissimo, si sta innescando questo meccanismo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

E lo so, e lo so, ma si sta... il genitore che subisce questo 

provvedimento, si fa prendere chiaramente, da uno stato 

d’ansia, e si attiva una macchina malata, e quindi, tocca a 

noi assolutamente, a lei in primis, a noi tutto il supporto 

di questo mondo, fare chiarezza, assolutamente, perché se 

parte dal Dirigente la comunicazione e la richiesta, e dice:  

“Io ce ne ho cinque, ne ho 10, ne ho 20 a Marsala Schola”, 
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Marsala Schola gli dà gli Assistenti Igienico Personale, se 

il problema è Marsala Schola, andiamo a vedere perché Marsala 

Schola c’ha questo tipo di problema, studiamo e capiamo 

perché non gli dà gli Assistenti Igienico Personali, ciò che 

si evince quest’anno è questa distinzione, che non riesco a 

capire da dove viene, se c’è una norma, se c’è 

un’indicazione, non lo so, tra gravi e gravissimi, ecco da 

dove è nato che bambini che l’anno scorso l’avevano e 

quest’anno purtroppo non ce l’hanno più, poi subentra 

l’aspetto, Flavio, dell’ATA, molti... dell’ATA, ATA, ATA, 

dove molti Dirigenti scolastici, sostengono chiaramente, che 

l’ATA deve subentrare all’Assistente Igienico Personale, per 

cui bambini gravi e non gravissimi, quindi, Flavio, ma è 

bravo, Flavio, questo cosa vuol dire, che c’è tanta 

confusione fondamentalmente c’è tanta confusione e... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Assolutamente, però, Flavio, Flavio, a noi tocca riportare 

alla ribalta la problematica, però chiaramente il problema 

va affrontato, perché molti Dirigenti scolastici sostengono 

che l’ATA debba sopperire alla mancanza dell’Assistente 

Igienico Personale, perché fanno dei corsi e quindi devono 

subentrare, mi segui Flavio, quindi, c’è poca chiarezza ecco 

in questo, e l’Assessore deve, ha l’obbligo, chiaramente, di 

portare chiarezza e dare delle indicazioni, perché poi ne 

subiscono i bambini, e qui, chiaramene, ci stanno a cuore a 

tutti, cioè, non parliamo di questo, a me dispiace quando, 

come se la colpa fosse dell’Assessore che i bambini non 

vengono assistiti, cioè, capito, mi dispiace pure perché 

andiamo tutti contro l’Assessore, assolutamente, dobbiamo 

metterci tutti insieme a lavorare e capire dove quest’anno, 

a differenza dell’anno scorso, perché l’anno scorso di questo 

problema no ne abbiamo parlato, perché è tutto partito in 

maniera regolare, quest’anno si è intoppato qualcosa e le 

testimonianze le abbiamo anche in diretta, quindi, deve fare 

Organo Ispettivo in merito a questa cosa, e fare 

assolutamente chiarezza, laddove è possibile, lei ne ha gli 

strumenti. Per quanto riguarda gli ASACOM, devo fare una 

piccola precisazione, spesso si parla del D.D.L. 236/22, il 

D.D.L. 236/22 che prevede l’internalizzazione e la 

stabilizzazione, un provvedimento bellissimo, però è un 

provvedimento a lungo raggio, è una parabola che sarà a lungo 

raggio, i problemi degli ASACOM è un problema di oggi, 

attualmente, anche il comparto ASACOM sta subendo dei 
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problemi seri nella loro struttura e nella loro 

organizzazione quotidiana, come vedesi voucher, come vedesi 

i fogli firma, bambini che ancora non assegnati gli ASACOM, 

cioè, anche lì, infatti ciò che mi sento di trasferirle 

Assessore, di non parlare del D.D.L. 236 che quella è 

competenza di Fratelli d’Italia dove c’ha i suoi ben 

relatori, stanno facendo un provvedimento, ne sarà beneficio 

tutto il comparto degli ASACOM, a noi compete il problema 

quotidiano, noi abbiamo un serio problema degli ASACOM 

quotidiano, che so che lei si sta impegnando con il Sindaco 

per vedere alcuni aspetti, come il recupero delle ore, l’anno 

scorso eravamo riusciti in una settimana, quest’anno non 

potrà essere possibile, e quindi il recupero delle ore sarà 

in un mese, perché abbiamo problemi economici. Come diceva 

il collega Flavio Coppola, sono dei servizi obbligatori per 

questo Ente, io apprezzo in parte, il suo comunicato stampa, 

però il suo comunicato stampa che lei ha fatto 15 giorni fa, 

ha creato allarmismo nelle famiglie, perché quando 

l’Assessore di questa Amministrazione con quella delega, 

dichiara che ci sono problemi economici di fondo, ma essendo 

un servizio obbligatorio per il Comune, poteva secondo me 

evitarlo di fare, perché, ha una ridondanza nelle famiglie 

tremenda, perché le famiglie hanno fiducia nelle 

istituzioni, e credono nelle istituzioni, e quando leggono 

che ci sono problemi economici, e che comunque ci saranno 

problemi per gli ASACOM, chiunque sia che già vive un dramma 

a casa, del proprio bambino disabile, invece di essere 

confortato, poteva evitarsela a mio avviso, poi, lei va a 

Palermo, va alla Regione, se la discute con la Regione, 

quello è compito suo, ma le famiglie vanno rassicurate, 

quello sempre. Grazie Presidente, grazie Assessore. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola un attimo, facciamo intervenire il 

collega Fici, se il collega Fici le dà... prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Sì, Presidente. Allora, parliamo sempre delle stesse cose, 

Assessore, ripeto, mah, dico basta fare delle ricerche su 

internet e capiamo poi la differenza e i ruoli che hanno le 

varie figure. Il personale ATA specializzato, cioè, che ha... 

non specializzato, che ha fatto un corso di 40 ore, per circa 

1.000,00 euro e rotti l’anno, assiste i bambini disabili con 

servizio di assistenza di base, e se facciamo le ricerche, 

in alcuni compiti, nella mansione rientra quello di 

accompagnare il bambino dallo scuolabus aiutarlo a scendere, 
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possibilmente magari se si sporca le mani. Il servizio di 

Assistenza Igienico Personale, è un servizio che viene 

garantito ai bambini con disabilità grave o situazioni 

complesse, dunque, un bambino tetraplegico, nella sedia a 

rotelle, ha bisogno dell’Assistente Igienico Personale. C’è 

confusione e si sta speculando anche su questa cosa, su 

quello che è previsto dalla disabilità gravissima, ci siamo 

anche confrontati con il Segretario, la disabilità 

gravissima, che poi nasce con la famosa Legge Crocetta, è un 

non riconoscimento e una valutazione che è fatta da una 

Commissione competente diversa da quella che attribuisce 

l’art. 3 comma 3, quella l’attribuisce l’INPS quello l’Unità 

Valutativa Multidisciplinare che lo stabilisce l’ASP, in 

situazioni di assoluta gravità che sono, e ve lo dico subito, 

perché altrimenti non ci capiamo, Presidente, solo mi dia un 

secondo, perché così tagliamo la testa al toro, anche così 

si va a riportare a chi di dovere, cosa dice il Decreto del 

Ministero della Salute, per le situazioni di disabilità 

gravissima: “Per le persone in condizioni di disabilità 

gravissima, ai soli fini del presente Decreto intendono le 

persone beneficiate di indennità d’accompagnamento di cui 

Legge eh... devono... per le quali su verificata almeno una 

delle seguenti condizioni, persone in condizione di coma”, 

io non vedo un bambino in coma che va a scuola, “persone 

dipendenti da ventilazione meccanica assistita”, e in questo 

caso ci può essere, che è diverso della disabilità grave di 

un bambino che è tetraplegico, o di un down, sono otto punti, 

li posso leggere tutti, dunque, se non siamo nelle condizioni 

di distinguere le due categorie, chiamiamole così, io parlo, 

e mi possono dare anche manforte di quello che dico, alcuni 

colleghi che inoltrano pure le istanze, che è diverso, la 

valutazione tra disabilità grave e disabilità gravissima, 

credo a questo punto ma dico, che ci stanno a fare. Dunque, 

non si può privare un bambino o una bambina, che ha la 

disabilità grave o complessa, fra l’altro, così facciamo 

pure chiarezza, nel Decreto recente che è stato emanato 

dall’Assessorato alla Famiglia, sui bambini con disabilità 

grave, dice anche: “Bambini con situazioni di cure” eh... 

non mi viene per adesso, ha un termine particolare, eh... 

cioè, cure particolari, ecco, non mi viene la definizione, 

il che significa, che può capitare che c’è un bambino che va 

a scuola e non ha avuto ancora la possibilità di essere 

valutato dall’Unità Valutativa Multidisciplinare, e dunque 

è in attesa di visita o di responso, e dunque, ecco, altre 

intensità di cure, un bambino che fa chemio, ad esempio, non 

è ancora stato valutato, in quel caso con la certificazione 

di alta intensità di cura, ha diritto ad avere dei benefici, 

chiamiamoli benefici, delle attenzioni particolari. Chiuso 
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la parentesi così togliamo questa questione di disabilità 

grave e gravissima, perché voglio dire, è italiano, dico, 

almeno, poi, qualcuno mi può pure smentire, “Coppola sei 

ignorante”, va beh, vedremo. Sulla questione caro collega, 

in merito al disegno di Legge che Fratelli d’Italia sta 

portando avanti, io, mi dispiace solo una cosa, approfittare 

della sensibilità di chi in momenti anche di bisogno, crede 

nelle illusioni, il Decreto Legge, che parla di 

stabilizzazione di gente che lavora nelle cooperative, 

stabilizzazione di gente che lavora nelle cooperative non 

esiste, perché se parliamo di stabilizzazione parliamo di 

gente che sono con contratto a tempo determinato da diversi 

anni, e ci sono delle Leggi, noi l’abbiamo fatto per gli 

Assistenti Igienico Personale attraverso il Decreto Madia, 

se non ricordo male giusto, collega Walter Alagna, lei allora 

era fra l’altro Assessore in Giunta con Carini, diverso è la 

stabilizzazione, aggiungo, se mi dite che l’obiettivo è 

quello di riconoscere questa figura contemplata, e già per 

me esiste, perché non c’è bisogno di fare grandi scienziati, 

è una cosa, ma se dobbiamo parlare della stabilizzazione, 

anche quel Decreto Legge, caro collega Pugliese, io non lo 

so se troverà facile condivisione e facile approvazione, 

perché quando si parla di stabilizzare le persone che hanno 

lavorato nelle cooperative, così, così e così, e tu 

significa, se io oggi ho una laurea e un titolo, non posso 

partecipare a un... perché ricordiamoci, devono fare 

concorsi pubblici per titoli ed esami, in tutta Italia, cioè, 

significa che dobbiamo dire a chi lavora, già come ASACOM 

per esempio a Marsala, “vedete che c’è la Legge, sarete tutti 

stabilizzati”, un fico secco, non è così, perché devono fare 

dei concorsi, Assessore Piraino, sicuramente chi ha lavorato 

in comparto e c’ha già delle caratteristiche per avere dei 

punteggi in più, quella è un’altra cosa, ma non è che possono 

pensare perché ho lavorato a Marsala fanno il concorso sono 

di nuovo alla comunicazione a Marsala perché hanno previsto 

la figura, è giusto? Dico, Avvocati, io dico qua ci sono 

Avvocati, Giuristi, io no ne capisco niente, sono... metto 

timbri, dunque dobbiamo stare attenti, però questo Consiglio 

Comunale, e questo mi dispiace Assessore perché siamo in 

ritardo, anche se lei su questa vicenda, so che si sta 

impegnando, questo Consiglio Comunale l’anno scorso, ha 

approvato nel Documento Unico di Programmazione, sia 

all’interno dei Servizi Sociali che all’interno di Marsala 

Schola, la possibilità di prevedere che il servizio di 

Assistenza all’Autonomia e alla Comunicazione, possa essere 

gestito in maniera diretto attraverso delle long list, ma 

perché, perché già la Legge lo prevede, sono i Comuni che 

non sono attrezzati, che non hanno mai aggiornato le piante 
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organiche, che non sono fatte in maniera che possano 

garantire determinati servizi caro Pugliese, tant’è che il 

Comune di Messina, il Comune di Messina Presidente, ogni 

anno, anzi, biennalmente, mette a bando gli incarichi per 

contratto a tempo determinato, per gli Assistenti ASACOM, lo 

fa attraverso una società di servizi, come sarebbe tipo 

Marsala Schola, il Comune di Ganci, basta cercare, fare delle 

ricerche, semplice, il Comune di Ganci, fa la stessa cosa e 

lo fa in maniera diretta, senza passare attraverso le 

istituzioni, altri Comuni, lo fanno dando la possibilità a 

chi è in graduatoria, di potere scegliere il rapporto sia di 

dipendente che libero professionista, è una questione, poi, 

di come, dico, decido, uno partecipa a un bando, per 

contratto libero professionale, dunque prestazione di 

servizi ed emetto la fattura, oppure come dipendente, dunque 

tutta questa cosa che si cerca di, dice: “Ah, dobbiamo 

stabilizzare, dobbiamo fare”, il problema è solo applicare 

quello che è  previsto dalle norme e fare semmai, tutto al 

più, una interpretazione autentica della norma, basterebbe 

che la Regione Sicilia, dia indicazioni ai Comuni, 

logicamente garantendoli, perché il Comune risparmierebbe 

con l’internalizzazione del servizio, potrebbe pure 

risparmiare, fermo restando che c’è sempre la gestione del 

servizio che impiega... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

No, dico io, dico, presumibilmente, mettiamo che risparmia, 

certo, c’è l’organizzazione del servizio, ma noi daremmo la 

certezza di lavorare dal primo giorno di scuola fino 

all’ultimo, di avere la disoccupazione nel mese di... e poi 

se nascono le leggi per poterli stabilizzare, e credo che ci 

sono, e lì, lei è un maestro in tal senso, e allora ci 

possono essere le condizioni, secondo la capienza del 

fabbisogno del personale, di potere anche stabilizzare 10, 

20, 30, 40 figure come abbiamo fatto noi con l’Assistente 

Igienico Personale, questo, tanto per capirci. Dunque, 

Assessore, io mi auguro che questa questione della disabilità 

grave, gravissima, non grave, e quant’altro, ATA o non ATA, 

venga finalmente chiarita, perché io non posso tollerare che 

un bambino, perché all’ultimata, il vero problema lo sta 

vivendo il bambino e le famiglie, come dice la collega, 

questo è il vero problema. Dunque, cerchiamo di garantire il 

servizio e poi le competenze, le cose, si vanno sistemando. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Ha chiesto di intervenire la collega Rosanna Genna, ne ha 

facoltà, prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Qualche Seduta fa, al collega Coppola, 

che ha fatto una buona interpretazione delle norme, stasera, 

ho dato un suggerimento, di sostituirci all’Amministrazione 

e di essere noi protagonisti nell’andare a valutare 

l’opportunità di creare un centro d’ascolto per i malati di 

Alzheimer, lo ringrazio ancora oggi per aver portato avanti 

questa iniziativa sollecitata da me, e portata avanti nel 

tempo, e ringrazio anche l’Assessore per avere dato questa 

sensibilità. Oggi, si discute di altro, ma, io sorrido, 

sorrido perché voi fate una bella discussione, avete una 

bella dialettica, ma il problema è sempre lo stesso, si parla 

del nulla, voi avete dei rappresentanti istituzionali alla 

Giunta Regionale, voi siete determinanti per quanto riguarda 

la città di Marsala, voi avete, specialmente voi di Fratelli 

d’Italia, avete il compito, avendo l’Assessore in Giunta, 

che dice di essere di fratelli d’Italia, di prendere 

l’Assessore ai Servizi Sociali, accompagnarlo e sostenere la 

causa per il quale presentate questo disegno, è vergognoso 

che venite qua a discutere del nulla. I fondi li dovete 

trovare, chi ha rappresentanze politiche seduti in aula 

Regionale... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Perfetto, lei il primo, collega, a farsi portavoce in ambito 

Regionale con il suo Deputato, per andare a portare risorse 

all’interno di questo Comune, non possiamo pensare di 

spremere ancora il limone, il limone non ha più cosa 

spremere, dobbiamo essere partecipi nel riuscire a portare 

risorse all’Ente Comune e poi chiedere i servizi, io non 

voglio difendere nessuno, ma non voglio che si speculi ancora 

su questo argomento. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prego Assessore, Vicesindaco. 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 
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Grazie. Eh... devo dire, mi avete riempito di input, era 

tanto che non ci vedevamo e quindi era anche giusto così, 

no? Proverò a rispondere a tutto, ma parto dalla fine, parto 

da una questione che mi riguarda personalmente, che è quello 

quanto sostiene il Consigliere Pugliese, del mio errore sulle 

dichiarazioni fatte, nello stesso modo me l’ha già anticipato 

devo dire, separatamente, quindi non solo in sede di 

Consiglio Comunale, e giustamente rilevava una questione 

corretta, che è quella che io non sono politica, e quindi 

non essendo politica, cado in questi errori da non politica, 

proprio perché non sono politica, Consigliere Pugliese, io 

non condivido assolutamente il suo discorso, perché se quello 

che mi si sta contestando, del comunicato fatto e che io ho 

creato allarmismo, e non ho rassicurato le persone, le 

confermo che è esattamente quello che volevo fare, perché la 

politica delle rassicurazioni che va avanti da decenni in 

questa città, è quella che non mi interessa più, a me 

interessa la politica dei contenuti e la politica della 

sostanza, e soprattutto, io credo così tanto 

nell’intelligenza dei miei cittadini, che sono sicura, che 

sono in grado di capire quali sono le vere problematiche, 

perché il problema qui ha un solo nome, che si chiama fondi, 

che si chiama risorse, con un aumento notevole dovuto anche 

al fattore Covid, dei casi che necessitano dell’Assistenza 

alla Comunicazione. Davanti a questo, e mi permetto di dire 

e lo dico con forza, perché voi potete anche fare le 

opportune verifiche, noi siamo un Comune virtuoso, il fatto 

di essere virtuoso non significa perfetto, perché rispetto 

al tema della disabilità, quello che dovremmo fare è 

tantissimo, ma siamo sicuramente un Comune virtuoso, e sa 

perché? Perché quando si parla di disabilità, finisce 

l’azione politica, e forse vado bene io come Tecnico, perché 

guardo esattamente l’obiettivo da raggiungere, l’obiettivo 

in questo caso ha un doppio volto, che non è quello del 

quotidiano, perché quando mi si chiede di agire per le mie 

competenze, allora non dovrei forse preoccuparmi nemmeno di 

tante cose, perché qui c’è una competenza che è sicuramente 

Regionale, per quanto riguarda, e lo chiarisco, perché si è 

creata confusione su questo, chiedo scusa, gli iscritti delle 

scuole superiori, e poi c’è una competenza del Ministero che 

arriva al Comune, per quanto riguarda gli iscritti delle 

scuole primarie e la scuola media inferiore. C’è un problema 

a monte, e questi sono i problemi veri, che sono i fondi che 

vengono dati a Regione e quindi al Comune, per affrontare e 

gestire la questione ASACOM, che sono esattamente uguali per 

il Libero Consorzio e per, in questo caso, partiamo dal caso 

di specie, per il Comune di Marsala, pur avendo noi tre gradi 

di istruzione, e il Libero Consorzio invece uno, quindi 
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numericamente la richiesta è minore. Nessuno ha detto mai, 

e nessuno intende dire, che non è competenza del Comune, lo 

dice la Legge, e quando si parla di Legge io le so, per 

fortuna, leggere, mi sforzo un po’ però, insomma, le so 

leggere, e non le metto in dubbio, quindi la competenza che 

sia del Comune, è indubbia, quello che noi, che io volevo 

sollevare, è l’attenzione sul fatto che a me non interessa 

mettere il segnalino politico e dire: “Vedete, quest’anno io 

sono partita con gli ASACOM, anzi, abbiamo fatto pure di 

più, perché gli ASACOM li abbiamo dati pure alle scuole su 

cui è dubbia la nostra competenza”, non mi interessa, e non 

mi interessa in questo momento, e spero mi capiate, nemmeno 

la gestione del bambino disabile, perché questi lavoratori 

che noi abbiamo a Marsala, sono bravi, io mi permetto di 

dire, nonostante tutto, l’ASACOM oggi ha un’altra faccia, 

che è quella della dignità di questi lavoratori che sono 

sfruttati da anni e che siamo l’unica Amministrazione che 

sta prendendo veramente sul serio la questione ASACIOM, che 

non significa solo i voucher, ci sono tante iniziative del 

Sindacato che possono dare comunque dei contentini o dei 

segnali di apertura, significa che noi abbiamo persone che 

lavorano quotidianamente con casi difficili a 8,00 euro 

l’ora, a 7,00 euro l’ora, a fronte dei soldi che il Comune, 

questo, questo è argomento, e allora li condivido con tutti, 

sediamoci al tavolino, cerchiamo di capire. Sulla 

stabilizzazione, ecco anche lì, io non mi metterei nemmeno 

a commentare i Decreti Legge, che io capisco che c’è questa 

omissione e lei ha voluto ribadire, però veda, come la gente 

non vuole essere allarmata, non gli interessa nemmeno la 

provenienza, gli interessa risolvere il problema, se arriva 

da Fratelli d’Italia, se arriva da Valentina Piraino, se 

arriva da qualsiasi altra forza, io credo non interessi a 

nessuno, interessa risolvere il problema, il problema prima 

ancora che disabilità, oggi si chiama lavoro, si chiama 

dignità di centinaia di lavoratori. Io ho delle idee, io 

sono disponibile a confrontarmi, perché non ho la risposta 

a tutto, nel frattempo mi preoccupo di garantire il servizio. 

Questo servizio, l’abbiamo avviato, la mia domanda lo sa 

qual è? Lo possiamo mantenere? Non lo so, perché se questo 

è il trend, non lo so, perché costa... è raddoppiato rispetto 

allo scorso anno, e allora la mia domanda è, lo posso 

mantenere? O mi interessa solo fare bella figura e partire, 

no, io lo voglio mantenere, io lo voglio garantire, io voglio 

dare garanzie, e non ce la faccio da sola, e io mi aspetto, 

che tutte le forze politiche mi accompagnino in questo, mi 

aspetto di non venire attaccata in questa battaglia, ma di 

essere sostenuta, di dire: “Andiamo nelle sedi opportune”, 

mi aspetto io, ma non per me, per l’intera città e per le 
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tantissime persone impegnate in questo. Marsala Schola, 

anche lì, parto da un presupposto, non è stato mai, neanche 

lontanamente o minimamente pensato, a prescindere dalle liti 

sulla competenza, che i servizi essenziali, non lo sono per 

norma, per me sì, quindi io li definisco servizi essenziali, 

non dovessero essere garantiti, quindi la volontà 

dell’Amministrazione è stata quella di garantire 

l’Assistenza Igienico Personale, anche lì condivido con il 

Consigliere Coppola, perché si è montata una scena 

grandissima su questa cosa, (inc.) hanno funzioni, natura 

completamente diversa, cioè, noi non dovevamo accontentare 

a nessuno, dovevamo dare, ecco, riconoscere una figura 

prevista dalla legge e che serve per casi specifici, quindi, 

anche lì, su questo, è una cosa bella, va garantita a tutti 

e va garantita dal primo giorno di scuola, io non so, perché 

nelle altre scuole, se è vero che non è partito, mi 

rappresentavano, perché mi sono interessata, da Marsala 

Schola, che ci sono stati molti pensionamenti e non hanno le 

risorse, però, farò le verifiche che questo Consiglio mi ha 

chiesto di guardare il carico di lavoro degli Assistenti 

Igienico Personale e valutare, e naturalmente, rispetto 

anche alle mancanze e l’inadempienza rappresentata pure al 

V circolo dal Consigliere Accardi, sarà mia cura parlare con 

il CDA, con la Dottoressa Celona, e verificare, perché, 

l’idea di garantire c’è. per quanto riguarda le scuole 

annesse al convitto, anche là, voi date tutto per scontato, 

e dite che è dovuto, che è tutto dovuto, perché 

improvvisamente siamo tutti giuristi, eppure, non lo sa 

nemmeno l’Assessore alla Pubblica Istruzione, non lo sa la 

Commissione, e nessuno oggi è in grado di capire di chi è la 

competenza, si sono confrontati, ci sono pareri, abbiamo 

deciso di andare al Ministero, però noi qua dentro sappiamo 

che è sicuro che è così, che la competenza è 

dell’Amministrazione Comunale, e su questo con soldi sempre 

dei cittadini, con la stessa sicurezza e con la stessa 

certezza, “no, noi paghiamo tutto”, non è così, allora, il 

Comune ha un impegno che è quello verso gli alunni, verso i 

cittadini, di garantire e di partire, perché per quanto mi 

riguarda e so che per voi è uguale, i nostri bambini non 

devono vivere i drammi e le conseguenze di errori fatti a 

livello istituzionali, perché tutto questo nasce da una 

scelta fatta da una persona che è l’Assessorato, l’Assessore 

all’Istruzione della Regione, che ha deciso di ammettere le 

scuole al convitto audiofonolesi, senza ascoltare gli Enti 

Locali, che per legge devono essere ascoltati, perché se 

fosse, forse fossimo stati ascoltati, avremmo potuto dire 

che creava dei disagi pratici, perché non è come dite voi, 

perché la norma che parla dei convitti, dice che nel momento 
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in cui le scuole vengono annesse al convitto assumono, 

perdono, l’autonomia giuridica, perdono la personalità 

giuridica, tanto che, se voi chiedete alla Dirigente, c’è 

stata una variazione del Codice Meccanografico, loro non 

hanno più un codice, loro si uniscono al Codice 

Meccanografico del convitto, quindi la domanda è, di chi è  

la competenza? E lo sapete qual è la verità, che la risposta 

non la sa nessuno, però, di fronte al fatto che non lo sa 

nessuno e che l’Assessorato all’Istruzione non risponde 

perché ha deciso di annettere le scuole senza ascoltare gli 

Enti Locali, dopodiché, non sappiamo più nulla, decidiamo 

liberamente cosa fare, in questa giungla, il Comune di 

Marsala e l’Amministrazione, ha deciso di garantire comunque 

l’avvio dell’anno scolastico, perché ha iniziato le trattive 

con il Libero Consorzio, che continua a sostenere, anche per 

farci scontare il fatto di non... di aver salvato il convitto 

audiofonolesi, che continua a sostenere che le spese, le 

competenze, ogni onere è nostro, siccome non è così, e 

siccome c’è... vi sono i Dirigenti che hanno le proprie 

valutazioni, nel caso di specie la nostra Dirigente ha 

chiaramente detto che per lei non è dovuto nulla, infatti 

ecco dove si è creato l’inghippo con Marsala Schola... lo 

dà, perché, in seguito voleva un titolo, e il titolo è stato 

dato, e il titolo è che abbiamo trovato un accordo con il 

Libero Consorzio, dove noi garantiamo comunque il servizio 

refezione scolastica e l’Assistente Igienico Personale 

perché, quelli sono per me, diceva correttamente lei 

Consigliere Coppola, a pari degli ASACOM, a prescindere da 

chi li dà, no, sono a pari degli ASACOM, quindi come sugli 

ASACOM non ho avuto dubbi, anche se c’è un Ente interposto, 

non ho dubbi sul fatto che i bambini hanno diritto a questo, 

e quindi non mi interessa nemmeno che il Ministro venga a 

chiarirmi la competenza, me ne assumo, sono disponibile ad 

andare davanti a qualsiasi Corte dei Conti, credo che non 

sarò assolutamente punita per questo. Diverso è tutto il 

resto, perché c’è tutto il resto, faccio un esempio, dobbiamo 

dare la palestra alla società che l’ha sempre avuta, per gli 

allenamenti di pallavolo, e nessuno sa dire chi è titolato 

a dare la palestra, perché si è creato il caos, di fronte a 

questo caos, come parte attiva, abbiamo convocato il 

Consorzio, stipulato un accordo dove abbiamo detto che, a me 

interessa avviare bene l’anno scolastico, chiederemo questo 

parere al Ministero, noi nel frattempo proseguiamo nella 

stessa maniera dello scorso anno, salvo poi in attesa del 

parere andare a conguaglio e se il Libero Consorzio sarà 

tenuto a pagare come sono certa che sia, quanto meno alcune 

voci, corrente, energia, determinate voci, provvederà a 

restituire all’Ente Comune, o viceversa, invece in caso 
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contrario, il Comune continuerà, questo è un titolo giuridico 

che permette di poter procedere liberamente alla Dirigente 

e soprattutto di garantire il servizio, però capite che 

partire  in questo grande caos imposto dall’alto, partire, 

riuscire a partire con l’inizio della scuola, ora mi dispiace 

per quei disagi, perché questo non... effettivamente non 

doveva essere, anche là, ritorniamo... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 

 

No, perché eh... probabilmente gli accordi, perché c’è stato 

anche un motivo, questo accordo raggiunto con il Libero 

Consorzio, volevamo farlo prima in modo da non creare 

disagio, c’è stata la modifica di Cerami, quindi è stato 

sospeso in attesa della nomina del nuovo Commissario. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Una parentesi, lei da Assessore Servizi Sociali garantisce 

l’ASACOM, e l’Assessore della Pubblica Istruzione 

garantisce... 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 

 

No, quello... allora, io... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ma non per lei, perché so che lei... 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 

 

No, no, io garantisco l’ASACOM perché me ne assumo la 

responsabilità, sono sicura, ma io do indirizzo per garantire 

gli Assistenti Igienico Personale, abbiamo dato indirizzo in 

questo senso, naturalmente c’è un percorso diverso che è 

quello del Consiglio di Amministrazione e della Dirigente 

che poi, insomma, io posso indirizzare ma non posso imporre, 

però, sono arrivati alla stessa conclusione, motivo per cui, 

sarà garantito il servizio alla pari. Sulla mensa, forse è 

meglio che non apro, perché ci dilunghiamo troppo il 

discorso, però dico, anche lì, ne potremmo parlare 

abbastanza. Poi non so su... ah, disabili gravi, disabili 

gravissimi, la domanda, ritorniamo anche alle competenze 

effettive, la competenza, io ho probabilmente, potere 

ispettivo per vedere se i servizi che noi paghiamo vengono 
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garantiti, ma non ho potere ispettivo per dire quale tipo di 

assistenza serve al bambino disabile, perché nasce da persone 

molto più competenti di me, come Psichiatri, c’è un (inc.) 

c’è un gruppo di lavoro, dove, il Consigliere Coppola ne 

saprà più di me, dove ci sono i Rappresentanti dell’ASP, 

dove ci sono Insegnanti, e questo gruppo di lavoro che fa il 

PEI che decide cosa serve al bambino, il mio potere 

ispettivo, può essere quello che io garantisco il servizio 

e vado a vedere se effettivamente viene fatto, ma non avrei 

titolo alcuno per entrare nel merito di un documento che 

viene fatto da un gruppo di lavoro istruito, competente, che 

sa perfettamente che cosa serve al bambino, naturalmente, se 

ci sono battaglie diverse, tipo, non viene riconosciuto ai 

disabili gravi e invece viene... non sono di competenza 

dell’Ente Locale, perché noi se possiamo rispondiamo 

all’esigenza della famiglia, ma forse, chi ha poi un potere 

legislativo e normativo di tipo diversi, potrebbe 

intervenire a chiarire direttamente questa questione, che 

non è chiara, ma non è a me che non è chiara, non è chiara 

in ambito Regionale, perché quando fanno un Decreto, il 

famoso Decreto di 39.000,00 euro e dicono per l’Assistenza 

alla Comunicazione o per Assistenza Igienico Personale, 

significa che loro non hanno capito di che cosa parlano, io 

ce l’ho chiarissimo, sono loro che non hanno capito di che 

cosa parlano, utilizzo quei soldi per gli ASACOM, io li 

utilizzo perché  la richiesta è tanta elevata... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 

 

E io... benissimo, io scelgo, io scelgo di utilizzarli per 

gli ASACOM perché... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

VICESINDACO PIRAINO VALENTINA 

 

Bravissimo, e li utilizzo per gli... nella scelta, nella 

libera scelta che ho poi nell’ambito della cornice di 

qualsiasi fonte di finanziamento, di indirizzare le somma, 

le sommo là, perché la richiesta è maggiore e perché non 

abbiamo altri fondi, eh... fonti extra Bilancio, per cui io 

voglio e devo garantire il servizio, naturalmente quello che 

pongo sul tavolo è un altro aspetto, quanto potremo durare, 

come Ente Locale, quanto potrà un Ente Locale, garantire il 

servizi contemperando ai diversi interessi della tutela 

della disabilità e della dignità al lavoro. Grazie. 
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(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Le do la possibilità di poter replicare, dico, replica da 

solo collega. Ho detto, anche se replica, era opportuno che 

replicasse in presenza... prego. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

La mia vuole essere... grazie Presidente. Solo una 

precisazione, a fattor comune, perché sono stato chiamato in 

causa i due Deputati, quindi, sia Nicola Catania che Stefano 

Pellegrino, e volevo dare comunicazione che c’è un comunicato 

dell’ARS, del 19 settembre, che è stato fatto un emendamento 

proposto dal Governo Regionale e dalla Commissione Bilancio 

ed approvato oggi, quindi riferito chiaramente al 19, “oggi 

pomeriggio in aula, abbiamo destinato 7.000.000,00 di euro 

per gli ASACOM e gli Assistenti Igienico Personali”. Questo 

è impegno, volevo giustamente precisarlo, perché qualcuno 

sostiene che i nostri Deputati non si stiano attivando, 

invece hanno dato subito segnale comunque di attenzione. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Poi un’altra cosa, c’è un DDL, c’è un DDL presentato 

dall’Onorevole Catania, dove dà delle indicazioni chiare 

agli Enti Locali, dei paletti dove potersi muovere, perché 

ogni Comune, e Flavio... il collega Coppola, ha sollevato, 

chiaramente, ogni Comune agisce in maniera autonoma, e 

secondo me questa cosa non va bene, perché poi ci sono alcuni 

Comuni che agiscono in un modo, chiaramente potrebbe essere 

anche un po’ a discapito, in base al potenziale che hanno, 

Marsala che risulta essere virtuoso, e lo confermo anch’io 

ciò che ha detto l’Assessore, chiaramente potendosi muovere 

all’interno delle indicazioni ben precise, chiaramente gli 

verrà sicuramente più semplice, potere agire nei confronti 

di questi bambini. Voleva essere giusto una precisazione. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È un ulteriore precisazione. Attenzione, volevo precisare 

rispetto a quanto detto dal collega Pugliese, che i 
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7.000.000,00 sono per le scuole secondarie di II grado, dico, 

se ci dovesse essere necessità, un ulteriore emendamento in 

finanziaria, chiediamo soprattutto per i Comuni, perché 

quella è una competenza delle Province e le risorse vanno 

alle Province, noi abbiamo la necessità però di avere le 

risorse come Ente Comune. 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Coppola prego, e andiamo verso la chiusura, prego e 

andiamo verso la chiusura. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Il Fondo Nazionale per i Servizi Sociali, che è un Fondi di 

perequazione che viene distribuita a moneta equa, poi dalla 

Regione, e di conseguenza ai vari Enti Locali. C’è un 

problema, che le Province non esistono più, tant’è che 

l’emendamento fatto, parla di ex... Liberi Consorzi e città 

metropolitane, dunque significa che sono destinati 

direttamente... non è che un emendamento che hanno fatto una 

cosa che non dovevano fare, era un obbligo quasi di legge, 

dunque di che cosa parliamo, ci devono mettere i soldi per 

forza, perché non c’erano, dunque ci si stanno... con tutto 

il rispetto, ma giusto, hanno fatto l’emendamento, ma magari 

gliene servivano cinque e gliene hanno messi sette, io questo 

non lo so, ma era una cosa che dovevano fare per legge 

Avvocato, sbaglio o dico... perché è così, perché il Libero 

Consorzio non è più come un Ente Locale, com’era prima quando 

c’erano le Province, tant’è che si parla di Libero Consorzio 

e città metropolitane, dunque sono indirizzate per quella 

cosa, si sono presi, obiettivamente eh... non me ne volere, 

hanno preso merito di una cosa che erano obbligati per legge, 

è come se noi, è giusto o no, il discorso, creiamo il problema 

che problema non è, che il problema dobbiamo risolvere lo 

stesso problema che problema non era, cioè, se mi hai capito 

dico, sostanzialmente abbiamo solamente, dico, fatto quello 

che ci sta... che cosa, che se non lo facevano loro lo 

dovevano fare gli altri, già invece ti dico che in questo 

caso, sbagliano perché l’Amministrazione del Governo 

l’avrebbe dovuto fare già a monte, non ci doveva arrivare 

all’emendamento, questo il vero problema è, dunque si vende 

una cosa che era già quasi sottintesa, era implicita che 

doveva essere fatto, dunque hanno fatto tutto questo 

emendamento di che cosa, una cosa che dovevano fare per 
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legge, se c’erano, perché glielo mettevano, perché era 

previsto, non c’era bisogno... 

 

INTERVENTO 

 

Hanno messo più soldi. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Ah, hanno messo più soldi, allora ha ragione l’Assessore 

Piraino, dice: “Perché la Provincia ha un occhio di riguardo 

rispetto ai Comuni”? Ecco dove sta il problema. Non me ne 

vogliano quelli di Fratelli d’Italia, però dico, poi questo 

diventa anche un atteggiamento populistico per certi 

aspetti, Presidente, io la interpreto così la... poi lei che 

è maestro su queste cose, dico, può chiarire meglio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ho chiarito, nel senso, ho chiarito che l’impegno c’è stato, 

però dico, questo ulteriore impegno, visto che siamo in fase 

di finanziaria, è quello di mettere le risorse per 

aumentare... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Presidente, il Sindaco per quanto riguarda la mozione 

dell’Alzheimer Cafè, gli ho detto non ha senso fare 

l’emendamento al (inc.) se c’è una cosa che è stata già 

predisposta prima, avrei potuto fare populismo 

sull’emendamento... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Fici. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie presidente, Vicesindaco, colleghi. Presidente, io non 

per voler anticipare quelle che sono o saranno le 

interrogazioni della prossima settimana, ma, mi preme alla 

Vicesindaco qui presente, evidenziare una interrogazione che 

il sottoscritto insieme al collega Rodrique e ai colleghi 

Giacalone e Milazzo, hanno presentato nel mese di luglio, in 

merito ad un intervento che dovrebbe essere realizzato sulla 

SP 62 che è la zona, per intenderci, che collega le contrada 

di Ciavolo, Ciavolotto e di Gerbato, l’Amministrazione 

Comunale, ben due anni fa, aveva sottoscritto un impegno 



46 

Consiglio Comunale del 26/09/2023 

insieme ai Sindaci della Provincia per alcuni interventi che 

dovevano essere finanziati dalla Provincia, 

l’Amministrazione comunicò due interventi, uno sulla SP 21 

che è la strada antistante l’aeroporto di Birgi, e dopo anche 

quello della SP 62, io oggi sono venuto a conoscenza che non 

vi è, né il progetto della SP 21, né tanto meno è stato 

presentato alcun progetto sulla messa in sicurezza del tratto 

stradale della SP 62, e registriamo anche lì, l’ennesimo 

cortocircuito tra vari Enti, dove un Ente è convinto che 

deve attendere, che è quello del Comune di Marsala, disposte 

dalla Provincia, mentre la Provincia è in attesa dei progetti 

per poter impegnare e prenotare le somme entro l’anno. spero, 

Vicesindaco, che questa questione possa essere affrontata 

debitamente dall’Assessore al ramo, che è l’Assessore, 

Tumbarello, in quanto ripeto, vi è una interrogazione 

protocollata sin dal mese di luglio scorso. E in merito a 

queste... questi cortocircuiti che si registrano nelle 

interlocuzioni tra l’amministrazione e il Governo Regionale, 

in ultimo Presidente mi preme, avanzare un’altra questione, 

e vorrei anche lì, avere dei chiarimenti da parte sua, in 

merito ad un punto che è inserito all’ordine del giorno, che 

è la mozione di sfiducia relativa all’Assessore allo Sport, 

l’Assessore Bilardello, io me ne scuso con i colleghi 

Capigruppo per non aver partecipato per impegni lavorativi, 

alla Conferenza di Capigruppo, tenutasi lo scorso venerdì, 

ma, mi preme capire come intendiamo procedere, visto e 

considerato che l’Assessore al ramo, non tiene conto del 

nostro garbo istituzionale, perché questa mozione è 

protocollata sin dal mese di maggio, abbiamo aspettato 

nell’affrontare la questione, perché rispettosi del ruolo 

istituzione che riveste l’Assessore nel Comune di Marsala, 

quindi avremmo gradito un confronto con lo stesso per poi 

metterla in votazione, ma registriamo per l’ennesima volta 

l’assenza dell’Assessore al ramo, salvo poi, oggi, oltre 

alle questioni relative all’agibilità dello Stadio del 

Comune di Marsala, apprendere per bocca dello stesso 

Assessore, che, con le sue dichiarazioni certifica di fatto 

quello che aveva dichiarato l’Onorevole Pellegrino, cioè, 

ovvero, che tutti i progetti che riguardano l’impiantistica 

sportiva che vanno dallo Stadio, al (inc.) e la Piscina 

Comunale, ad oggi, sono dei progetti semplicemente 

decantati, così, per mezzo stampa, da parte 

dell’Amministrazione, salvo poi scoprire che non ci sono 

ancora né i progetti esecutivi, né tanto meno contezza delle 

relative fonti di finanziamento necessarie per poter 

realizzare queste opere. La stampa ha riportato le 

dichiarazioni dell’Assessore come se fossero delle 

dichiarazioni di replica, a quanto detto dall’Onorevole 
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Pellegrino, di fatto, in modo diverso, l’Assessore 

Bilardello dice che ad oggi di fatto non c’è nulla, quindi, 

noi parliamo di importanti interventi che dovrebbero 

riguardare l’impiantistica sportiva quando di fatto, da un 

lato mancano i progetti, e dall’altro, forse anche le debite 

coperture finanziarie per realizzare le opere. Pertanto 

Presidente, vorrei capire, come possiamo procedere su questa 

mozione, anche rinviando la discussione alla Seduta 

successiva, salvo la presenza che può garantirci l’Assessore 

al ramo. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Intanto il Sindaco ha dato disponibilità per potere fare le 

interrogazioni o martedì o mercoledì della prossima 

settimana, quindi starà a noi poi stabilire quando possiamo 

tranquillamente aggiornare i lavori, per un’apposita Seduta 

sulle interrogazioni. Relativamente alla questione, collega 

Fici, l’abbiamo affrontata in sede di Conferenza dei 

Capigruppo, e in quella sede, avevamo già intuito qual era, 

diciamo, la situazione, la strada da intraprendere e da 

percorrere, sicuramente non è prevista dal punto di vista 

giuridico, una sfiducia all’Assessore, nel senso che, 

giuridicamente, qualsiasi tipo di sfiducia, nei confronti di 

un Assessore, non produce nessun effetto in quanto il 

rapporto è fiduciario, Sindaco/Assessore, sicuramente è un 

atto politico, che deve essere motivato, è un modo anche per 

potersi confrontare in una dialettica politica che è giusto 

e corretto che ci sia, quindi, sul fatto che l’Assessore, 

insomma, abbia anche scritto, dicendo che non è opportuno 

mantenere questo punto in quanto in punto di diritto, non è 

prevista nessuna sfiducia nei confronti di un Assessore, 

dico, è pur vero, che dal punto di vista politico, è 

previsto, possibilmente un rapporto di, anche censura, nei 

con fronti di un Assessore, quindi come avevamo detto, 

collega Fici, sarebbe opportuno magari, ecco, togliere la 

dicitura, “sfiducia”, nei confronti dell’Assessore, si può 

mettere una censura nei confronti... una mozione, quindi, 

una mozione, un ordine del giorno, dove si parla di censura 

nei confronti dell’Assessore, oppure si vede come, dico, 

sotto questo aspetto secondo me, è una di quelle cose che 

potrebbe essere fatta, nulla toglie, fra le altre cose, 

abbiamo avuto già un’esperienza pregressa, sono stato 

l’unico contro al prelievo, e l’unico che ha votato contro 

alla sfiducia all’Assessore Oreste Alagna, quindi dico, 

anche lì, c’è stato un precedente... assolutamente sì,  

l’Assessore... sì, sì, si è votato Segretario, si è votato, 

è stato chiesto il prelievo addirittura da parte di alcuni 
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Consiglieri Comunali, mi sono opposto, dicendo che era 

inopportuno in assenza anche dell’Assessore al ramo, che 

veniva messo in discussione, dico, quanto meno diamo la 

possibilità alla controparte di essere presente e di potersi 

difendere, quindi poi, l’aula è sovrana, ha deciso di 

procedere e ha deciso anche di andare in una situazione di 

votazione. 

 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Fici, dico, ci vuole poco, si ritira e si riformula 

con una dicitura differente. Quindi venerdì quando faremo, 

non siamo nelle condizioni in questo momento di stabilire a 

quando ci dobbiamo aggiornare, venerdì faremo un’ulteriore 

Conferenza dei Capigruppo, stabiliremo la Seduta da dedicare 

alle interrogazioni, e nello stesso tempo inizieremo a 

trattare alcuni punti relativi al Bilancio di Previsione e 

lì si potranno inserire anche altri punti che sono in questo 

momento... 

 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Coppola, io faccio un esempio, io non escludo che 

per esempio si possa fare come avevamo iniziato, un’audizione 

pubblica, e capire anche questo tipo di interpretazione che 

danno, dico, onestamente, è una cosa anomala, dico, si 

inizia, si creano disservizi. Allora, detto questo colleghi 

Consiglieri, non mi rimane altro che chiudere... anzi 

scusatemi, prima di chiudere la Seduta, devo giustificare i 

colleghi Bonomo, Vinci e Titone che per motivi familiari e 

personali non sono potuti essere presenti nella Seduta 

odierna. Un’altra cosa prima che chiudiamo, ricordo che 

sabato mattina, alle ore 10:30 abbiamo un Consiglio Comunale 

aperto, quindi su richiesta da parte della Commissione Pari 

Opportunità, quindi, sulla violenza di genere, era opportuno 

anche ricordarvelo, quindi vi invito ad essere puntuali e 

presenti. Auguro a tutti una buona serata, la Seduta è 

chiusa. 


